



# 八重小だより 12月号

令和7年12月1日(月)

北広島町立八重小学校 校長 江崎 繁



5年生の図工作品

## 深まる絆、広がる学び～6年生修学旅行～

待ちに待った6年生最大のイベント「修学旅行」が11月6日(木)・7日(金)に行われました。旅行の2日間はどちらも最高のお天気となり、全行程を全員元気に終えることができました。6年生は「協力する心を高める!」「最高に楽しい思い出をつくる!」という目標のもと、金刀比羅宮の階段を登りきったときの達成感、レオマワールドでの笑顔、宿での楽しい時間など、様々な場面で、協力や班の助け合い、成長する姿がありました。学校とは違う場所での体験で、かけがえのない思い出と、絆のできた2日間でした。修学旅行にあたり、事前の準備や送迎のご心配をいただいた保護者の皆様、お世話していただいた関係各位の皆様に心より感謝申し上げます。

**最初の見学地は「来島海峡急流観潮船」に乗って渦潮を見に行きました。大潮ということもあり、例年以上に大迫力の渦潮をたくさん見ることができました!今治造船のドックも大迫力でした。**

**「今治城」では歴史を学びました。藤堂高虎が建造した海水を引き込んだ堀のある珍しい城です。高虎の前で、6年生恒例の「アイーン」のポーズで写真を撮りました。**

**1日目の昼食は「今治タオル美術館」でとりました。豪華な中華料理に舌鼓。デザートの杏仁豆腐まで、お腹いっぱい食べました。ここでは買い物もしました。**

**1日目最後の訪問地は「四国水族館」です。かわいいカワウソやペンギン、美しい魚たちに心癒やされました。瀬戸内海に沈むきれいな夕日も見ることができます。お土産もたくさん買い、大満足の子どもたちでした!**

**お宿は「こんぴら温泉湯元ハ千代」です。入館式のあと、まず、楽しんでいた夕食です。もちろん「さぬきうどん」がありました。お風呂は大浴場を貸し切りにしていただき、ゆっくりつかることができました。部屋での自由時間では、トランプなどを過ごした後、反省会をして就寝しました。(みんな早めに寝てくれました…ありがとうございます! 引率者一同より)**

**お待ちかねの「レオマワールド」です。グループで声をかけながら、アトラクションや園内散策を思いきり楽しみました。笑顔があふれ、6年生全員が充実した時間を過ごしました。共に過ごした半日は、思い出として心に残る大切なひとときとなりました。**

## 掘って、見つけて・・秋の大イベント！～全校サツマイモ掘り大会～

6月に苗を植えて始まった「サツマイモプロジェクト」。今年度は6年生を中心となって活動を進めてくれました。収穫の日まで、水やり(夏休みに来てくれた子もいました)や草取りを続け、前日には、6年生全員で「つる切り」

も行いました。こうした子どもたちの努力が実を結び、今年も立派なサツマイモが収穫できました。今年は「紅はるか」と「鳴門金時」を育てましたが、

夏の暑さが幸いしたのか大豊作となり、縦割り班ごとの畠からサツマイモを掘り出すたびに「大きい～！」と歓声が上がっていました。最も重いサツマイモを掘り当てた班には、後日表彰式を行いました。

閉会式では、これまで各学年で取り組んできた栽培活動を特によくがんばった各学年7名に、「がんばったで賞」として農青連の方からメダルが授与されました。収穫したサツマイモは、家庭に持ち帰ったり、舞ロード千代田で販売したりする予定です。

これまでご指導いただいた橋本さんをはじめ、農青連のみなさん、本当にありがとうございました。



## 歯の健康を守ろう！～歯みがき週間&歯科指導～

11月から「歯磨き週間」が始まりました。子どもたちのアイデアで生まれた5体のムシバキンモンスターをみんなでやつつけようと全校で取り組んでいます。1・2・6年生では、今年度も歯科衛生士の方にも指導に来ていただき、よく噛んで食べることや歯みがきの大切さ、正しい歯みがきの仕方を教えてもらいました。意外にみがき残しの多いことに気づいた子どもたち。しっかり噛んで食べた後は、正しい歯みがきで、健康を守ってほしいと思います。

## パンの世界を味わおう！～アンデルセンパン教室～

4年生は、アンデルセンの方に来ていただきパンについて学びました。6種類のパンを試食して「一番かたいパン」「食パン」「一番すっぱいパン」「一番穀物の種類が多く入ったパン」「塩の入っていないパン」「一番サクサクしたパン」など、実際に食べて比べました。パンにはいろいろな種類があり、気候や食文化の違いなどに配慮して作られているのだということを知りました。本校の食農教育と関連させ、日々の食生活を大切にしてほしいと願っています。



## おいしさと健康を学ぶ～3年生カルビースナックスクール～

食農教育第2弾！3年生はカルビー株式会社のご協力により「カルビースナックスクール」を開催しました。講師の方からポテトチップスができるまでの工程や、食べ物に含まれる栄養、間食のとり方などについて分かりやすく教えていただきました。実際のじゃがいもと製品を見比べる場面では、子どもたちから驚きの声が上がりいました。楽しみながら学ぶことで、食への関心がさらに高まった様子が見られました。今回学んだことを、家庭での食生活に生かしてほしいと思います。



## 自分たちで育てたお米で「いただきます！」～5年生「米飯調理」～



5年生は、自分たちで育て、10月に収穫したお米を使い、家庭科で米飯調理に取り組みました。自分たちで育てたお米ということもあり、どの班も家庭科専科の玉井教諭の指示をよく聞き、丁寧に作業する姿が見られました。炊き上がったご飯は、ふりかけや梅干しなどを添えて味わい、子どもたちの間には「おいしい！」と笑顔が広がりました。給食後の実施でしたが、準備したお米はすべて完食。

自分たちの手で育てた食材のありがたさを実感する良い機会となりました。（洗い物もバッタリの5年生でした！）



## 広がる学びの世界！～1年生の学習より～



少し前の話題です。1年生は、国語科「くじらぐも」の音読発表会を行いました。登場人物になりきって声を出したり、動きをつけたりしながら、堂々と読み進める姿に大きな成長を感じました。



また、音楽科では担任によるバイオリン体験を行いました。実際に楽器を手にし、一人ずつ弓を動かして音を出すことに挑戦しました。初めて触れるバイオリンに目を輝かせ、音が出るたびに嬉しそうな表情が見られました。1年生の学びは、毎日新しい発見であふれています。

## 体力と耐力をきたえる持久走練習～持久走記録会～

冬季の体力づくりとして、11月4日から約1か月、全校で持久走に取り組みました。子どもたちは自分の目標タイムをもとに、体育の時間だけではなく、休憩時間などを使って練習を重ね、本番のタイム走では、



自己最高記録を目指し、どの子も真剣に走る姿が見られました。また、友だちの走る姿を応援する声も素敵でした。



走ることは苦しいこともあります、それを乗り越えることで、自分の弱い心に打ち勝つ「強い心」が育ちます。持久走を通して、体力だけでなく“耐力（耐える力）”も高め、たくましいハ重小っ子へと成長してほしいと思います。

## 判断する力が育っています！～避難訓練（火災）～

11月の避難訓練は、休憩時間に発生した火災を想定して実施しました。いつもと違う休憩時間中ということもあり、子どもたちが、これまでの訓練を生かし、自分で判断して避難できるか試されました。本番は、消防署の方から「とても落ち着いて行動できていました」とほめいただきました。その後、1～3年生は「煙体験」、4～6年生は「消火訓練」を行いました。いざというときに自分の身を守るのは自分です。訓練を通して、自分で判断し、時間を守る、放送をちゃんと聞くなどの日々の約束事を守ることの大切さを確認していくたいと思います。



## 緊張の中でもキラリ！子どもたちの学びの姿・・・

11月12日（水）、4年生（担任：丸山教諭）は、山県郡教育研究所の授業研究会で算数科「計算のきまり」の授業を公開しました。多くの先生方に見守られる中、子どもたちは緊張しながらも、自分の考えを整理して説明したり、友だちと意見を交流したりして学びを深める姿を見せてくださいました。参観された先生方からは「主体的に学ぶ姿が素晴らしいですね！」などの感想が寄せられました。授業を終えた子どもたちの表情には達成感があふれ、4年生の頑張りが光るひとときとなりました。これからも子どもたち一人ひとりが“学びの主人公”として成長できるよう授業改善に取り組んでいきます。



## 伝え合う楽しさを実感！6年生の外国語活動



本校の授業に関してもう一つ。6年生が、外国語科の研究授業を行いました。英語専科の渡邊教諭とALT（外国語指導助手）のクレア先生とともに、「会話を楽しむための工夫」を大切にしながら学習を進めました。授業では、週末の思い出をペアでたずね合う活動に取り組み、子どもたちは相手の話にうなずいたり、「Me too!」と反応したり、質問を返したりしながら、英語での自然なやりとりを楽しんでいました。自分の言葉で伝えようとする姿が多く見られ、学びの深まりを感じる授業となりました。

## 12月 行事予定

1日(月)	2年協同乳業出前授業
2日(火)	6年 PTC
5日(金)	クラブ
12日(金)	代表委員会
15日(月)	千代の日
18日(木)	スクールカウンセラー相談日
19日(金)	4時間授業 13:10下校
22日(月)	個人懇談① 13:10下校 ★諸費用振替日
23日(火)	2学期終業式 個人懇談② 13:10下校



7日(水)	3学期始業式 13:10下校
14日(水)	千代の日
15日(木)	全校朝会
	スクールカウンセラー相談日
16日(金)	避難訓練（地震）
19日(月)	メルヘンの会（1～3年）
	校内書初め展（～23日まで）
20日(火)	★諸日口座振替日
21日(水)	八重小フェスティバル
23日(金)	漢字検定（希望者）
26日(月)	メルヘンの会読み聞かせ（4～6年）
30日(金)	4年 PTC



◇冬休み：12月24日(水)～1月6日(火)  
◇3学期始業式：1月7日(水)  
※12月27日(土)～1月5日(月)まで、学校閉庁いたします。



「八重小ニュース」を随時更新しています。右記QRコードにてご覧ください。  
「学校だより」もホームページに掲載しております。画像等、カラーでご覧になりたい方は、パソコン・スマートフォン等でのぞいてみてください。

